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Zusammenfassung

        
Bei 47 (6,9 %) von insgesamt 680 Patienten, 28 Frauen und 19 Männern im mittleren Alter von 45 (27-70) Jahren, mit progredientem malignem Melanom betrug das erscheinungsfreie Intervall zwischen Entfernung des Primärtumors und erster Tumorprogression mehr als fünf Jahre, bei zehn Patienten sogar mehr als 10 Jahre. Nur bei acht Patienten war die Tumordicke des Primärtumors größer als 3 mm. Insgesamt 29 Patienten starben nach der Tumorprogression. Die Überlebenszeiten lagen zwischen 1 und 120 Monaten, im Mittel betrug sie 18 ± 23 Monate. Eine Korrelation zwischen erscheinungsfreiem Intervall und Überlebenszeit nach der ersten Progression wurde nicht festgestellt. Diese Ergebnisse lassen den Schluß zu, daß bei Patienten mit malignem Melanom die Nachbeobachtungszeit mindestens 10 Jahre betragen sollte.


      
        
Abstract

        
Among a total of 680 patients with advanced malignant melanoma, the interval between removal of the primary tumour and first manifestation of tumour progression was more than five years in 47 (6.9 %: 28 women and 19 men, mean age 45 [range 27-70] years), more than 10 years in ten of them. In only eight was the thicknes of the primary tumour more than 3 mm. A total of 29 patients died after the tumour progression. Survival time ranged from 1 to 120 months, mean 18 ± 23 months. There was no correlation between manifestation-free interval and survival time after the first progression had occurred. It is concluded from these findings that patients with malignant melanoma should be followed up for at least ten years.
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